
令和３年度 中央公民館地域フォーラム議事録

日 程 令和３年 10月 22 日（金）13：30～15：00

場 所 中央公民館 ２階 第 1学習室

参加者 ・中央地域包括支援センター センター長 伊賀 康博

・中央公民館百寿大学運営協議会 委員長 池林 忠雄

・朝日地区市民委員会 会長 太田 英司

・朝日地区民生委員児童委員協議会 会長 岡部 千秋

・朝日地区社会福祉協議会 会長 菊地 康和

・中央公民館百寿大学運営協議会 副委員長 坂牛 光子

・朝日地区市民委員会 女性部長 髙木 美江子

・朝日地域食堂ひまわり 代表 村谷 美鈴

・中央公民館サークル団体連絡協議会 会長 目黒 匡

（公民館）

・中央公民館長 伊藤 敦子

・中央公民館専門指導員 工藤 芳美

次 第 １ 開会

２ 公民館からの報告

（１）中央公民館施設利用状況について

（２）中央公民館事業活動状況について

（３）中央公民館利用者アンケート結果について

３ 公民館事業活動への意見交換

（１）評価・改善すべき点など

（２）地域の課題と地域が必要とする学びなどについて

（３）その他

４ 閉会

１ 開 会

・本日の流れの説明

・出席者及び職員の紹介

（中央地域包括支援センターから事務所移転の説明あり）

２ 公民館からの報告

（１）中央公民館施設利用状況について

○ 令和２年度の公民館利用者数，新型コロナ拡大の影響，感染予防策について説明。

・年間利用人数は前年度（R元）の半分ほど。公民館全体としても同様の状態。

・当館の利用者の 7割は生涯学習活動団体。

・感染拡大に伴う緊急事態宣言の発出等により，令和 3年度は合計 74 日間の臨時休

館となり，室利用の取消や公民館事業に大きな影響を与えた。

・利用者にはマスク着用や換気などの感染予防の実践を要請。10 月の再開時には各室

に啓発ポスターを掲示。



（２）中央公民館事業活動状況について

○ 令和３年 10月現在までの事業実績を説明。

・昨年度からそれぞれの区分（家庭教育支援，青少年教育，成人学習，高齢者学習）

で，新型コロナの影響による講座の中止や延期が相次いでいる。

・10 月に入り，少しずつ平常に戻ってきているが，事業数は減。

・年度末に予定している当館最大規模の事業である「芸能発表会（令和４年３月 20 日

（日））」は，令和元年度から 2年連続で中止となっており，今年度こそは開催した

いところである。

（３）中央公民館利用者アンケート結果について

○ 毎年 7月に実施しているアンケートの集約状況を説明。

・回答者の多くは利用者の大方を占める生涯学習活動団体の会員だが，今年は感染予防

や猛暑のために期間中に活動を休止した団体が多く，回答率は昨年度の半数弱（前年

比 44.5％減）であった。

・施設面，職員の対応，公民館の情報発信の状況等はいずれも「良い」「おおむね良い」

の回答がほとんど。

・しかし，黒板の塗り直しやエアコンの設置，インターネット接続環境などについて改

善要望があった。

・要望のうち，一部のものについては対応済み。

・情報発信に SNS を利用するなど，少しずつ有用な取組を増やしているが，ほかにも実

践できそうなものがあれば取り組んでいきたい。

３ 公民館事業活動への意見交換

A氏

（公民館）

B氏

C氏

（公民館）

○ 特に区分はせず，全体に対して意見等を求めた。

・中央公民館で活動している団体は年々高齢化しており，階段を登ることが苦痛になって

きている。以前にもエレベーターや簡易昇降機などの設置要望をお願いしたが，引き続

き要望したい。

→以前からエレベーター設置などの要望があったことは承知しているが，予算の獲得は厳

しく，実現は非常に困難な事案である。

しかし，利用者の利便性の確保の観点から，引き続き予算要望してまいりたい。

・以前は階段の壁側になかった手すりが，今日，会場に来る際には設置されており，大変

助かった。できる範囲で改善されているように感じた。

・知り合いから，朝の開館前 8時 30 分頃に到着して駐車場に駐めようとしたら，小さな

子どもを連れた人が車を駐めていて，自分が駐車する際に支障があった，という話を聞

いた。そうした駐車場の利用がされている事実はあるか。

→おそらく子どもを隣の保育所に通わせている保護者が利用していたと思う。

当該保育所は，当館の駐車場が狭いことから，前任の館長が近隣の施設等に駐車スペー

スの提供をお願いし，承諾いただいた施設等のひとつである。

このとき，保育所でも保護者送迎のピークとなる時間帯の駐車場不足という課題を抱え

ており，双方の利用ピークの時間が重ならないことから，お互いの駐車場を利用できる

こととしていることによると考える。

朝 8時 30 分頃は，通常，当館の駐車場にはほとんど車はおらず，駐車できない可能性

は低いと思われ，どのような支障があったのかは，詳しくお話を伺わなければお答えす

ることは難しい。



A 氏

C氏

（公民館）

C氏

（公民館）

C氏

（公民館）

D氏

・自分も開館前に来館することがあるが，その際，駐車場には車はほとんど駐まっていな

い。

・状況は理解した。隣の保育所が利用することがある旨，知り合いに説明する。

・もうひとつ駐車場について，砂利エリアのスペース区切り線が不明瞭なために斜めに駐

車されてしまい，2台駐められるところが 1台しか駐められていないことがある。

地面に線やロープで区切り線をつけてはどうか。

→わかりやすいよう区切り線をつけるよう努める。

・利用者について，高齢化が顕著である。若い人にももっと利用してもらえるような工夫

が必要と考える。

→学生や就労者は日中の利用は難しく，利用者の年齢層が高くなる。公民館事業開催の時

間帯を週末や夜間も含めて検討し，多様な世代が参加しやすいよう工夫していきたい。

・音楽室にエアコンを付けて欲しい。カラオケのサークルで利用しているのだが，近所迷

惑になるので窓を開けて活動することは困難な上，夏は扇風機を回しても非常に暑い。

→今年は特に猛暑だったため，エアコン設置の要望は多かった。予算確保が難しく，なか

なか実現できない案件であるが，引き続き要望していく。

・休止が続いている「地域食堂ひまわり」について，小学生から高齢者まで地域の広い年

代の方が大勢参加してくれる事業である故，コロナ禍においては再開は困難と考えてい

る。近々関係者で会議を開く予定だが，今は感染が一刻も早く収まって欲しいと願うば

かりである。

以上


